



Le métropolite Hilarion a rencontré le pape François

Le 17 octobre 2014, au palais apostolique du Vatican, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a rencontré le Pape de Rome François.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a transmis au Primat de l'Église catholique-romaine les salutations du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. A son tour, le Pape de Rome a transmis ses salutations et ses meilleurs vœux à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille.

Une grande partie de l'entretien a porté sur la situation dramatique en Ukraine, où un conflit ayant coûté la vie à des milliers de personnes se poursuit depuis déjà près d'un an. Le métropolite Hilarion a parlé de la situation dans l'est de l'Ukraine, où trois ecclésiastiques ont été tués, tandis qu'environ cinquante églises ont été entièrement ou partiellement détruites. Le président du DREE a partagé au Pontife sa profonde préoccupation devant l'engagement de l'Église gréco-catholique ukrainienne dans le conflit au côté de forces hostiles à l'Église orthodoxe russe, disant espérer que les gréco-catholiques reverraient leur position, renonceraient aux déclarations politisées unilatérales et cesseraient de soutenir le schisme.

La situation tragique de la population chrétienne au Proche Orient a été un autre thème de l'entretien. Les interlocuteurs ont constaté la nécessité d'actions concertées des Églises dans la défense des chrétiens du Proche Orient. Le président du DREE a présenté au Pape les initiatives de l'Église russe dans ce domaine et a remercié le Pontife de ses efforts en faveur de la paix.

Pendant la rencontre, différents aspects de la coopération orthodoxe-catholique ont été abordés. Le métropolite Hilarion a parlé du déroulement et des résultats de la XIII session plénière de la Commission mixte pour le dialogue théologique orthodoxe-catholique, qui a eu lieu à Amman (Jordanie) les 15-22 septembre de l'année en cours. Le président du DREE a souligné que l'étude de la question du rapport entre conciliarité et primat aux niveaux local, régional et universel de l'administration ecclésiastique devait partir des sources, et non s'appuyer sur des spéculations théologiques.

A l'issue de la rencontre, le président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a partagé ses impressions sur sa participation à l'assemblée plénière du Synode des évêques catholiques, constatant l'actualité d'une discussion multilatérale sur la problématique

relative à l'institut de la famille et sur la nécessité de défendre les valeurs familiales traditionnelles. Les interlocuteurs ont souligné l'importance d'une collaboration dans ce domaine entre l'Église orthodoxe et l'Église catholique.

A la fin de l'audience, qui a duré environ une heure et s'est déroulé dans un climat de compréhension mutuelle, le métropolite Hilarion a présenté au Pape François les membres de la délégation l'accompagnant : l'archimandrite Antoine (Sevriouk), secrétaire de l'Administration des paroisses du Patriarcat de Moscou en Italie, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE aux relations interchrétiennes, le prêtre Alexis Dikarev, du Secrétariat aux relations interchrétiennes, et le hiérodiaacre Nicolas (Ono), étudiant en maîtrise à l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51000/>